

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . 5  
 Fuera la capital, trimestre. 5'75  
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

# EL LIBERAL

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

AÑO I

Alicante 27 de Marzo de 1886

NÚM. 69

## Á LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, y tanto mayores, cuanto más repitan aquéllos sus ordenes y avisos.

El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

## EL LIBERAL

Sábado 27 de Marzo de 1886

Desde Madrid

Tres cuestiones.—Exageraciones sobre un banquete.—Los derechos sobre los vinos.—Alarmas.—Explicaciones no muy convincentes.—El telegrama de Ruiz Zorrilla.—Nuevas gestiones.—Palabras duras.—La candidatura de Madrid.—En vías de arreglo.

Madrid 25 de Marzo de 1886

Hay tres cuestiones que han llamado mas la atención en el extranjero que en España.

La de Andorra.  
 El banquete dado por López Domínguez á varios generales.  
 Y los derechos con que el ministro de Hacienda de Francia trata de gravar los vinos españoles.

La cuestión de Andorra ha sido muy debatida por la prensa francesa en estos últimos días.

Respecto al banquete del general López Domínguez, se han cometido muchas inexactitudes y le han dado los corresponsales extranjeros una importancia que no tiene. Fué una comida puramente familiar entre camaradas y sin mezclarse en ella la política para nada.

Y en cuanto á los derechos sobre los vinos es asunto de mucha importancia para nuestros vinicultores, y merece, ciertamente, que se le preste atención.

El gobierno frances ha tratado de coonestar el mal efecto causado por la medida, pero sus promesas son recibidas con desconfianza, y se cree que trata de ir ganando tiempo y hacer que la alar-

ma cese, para llevar á cabo sus planes con mayor tranquilidad.

El corresponsal de un periódico madrileño trasmite algunas de las explicaciones dadas por el gobierno de la república, y de las cuales, se deduce que este no se propone otra cosa que perseguir los aguardientes alemanes, por ser nocivos á la salud.

Dada la tirantez constante de relaciones que existe entre Francia y Alemania, y la guerra mercantil que tratan de hacerse, podrá tener algunos visos de verdad esta manifestación, pero no es del todo convincente.

Añade el alto funcionario que ha conferenciado con el corresponsal español, que muchos vinos catalanes están encabezados con aguardiente alemán, que otro tanto hacen muchos comerciantes de vino español, establecidos en la frontera, é igual procedimiento tienen adoptado algunos traficantes de vinos franceses.

Pero hay muchas comarcas en España en las que no entran los aguardientes alemanes, y eso que Alemania va metiendo por todas partes los productos de su industria y es un país en que todo se falsifica.

Estas esplicaciones no convencen á los extractores de vinos españoles, porque comprenden que si los proyectos de Mr. Sadi-Carnot se aprueban, la producción española de vinos perderá muchos millones de pesetas.

Juzgan los interesados que el asunto se presta á reclamaciones por la vía diplomática, puesto que los planes del ministro vulneran el tratado de comercio.

Los vinicultores españoles sabrán lo que les toca hacer; para conseguir el apoyo del gobierno, hay que demostrar que se ven amenazados sus intereses.

El telegrama de Ruiz Zorrilla ha puesto de nuevo sobre el tapete la unión de Castelar y sus amigos á la coalición republicana.

Van á emprenderse otra vez las gestiones cerca del jefe posibilista, pero no lo harán directamente los que han pactado la coalición.

Estos se muestran muy resentidos con el Sr. Castelar por el artículo de *El Globo* y no le perdonan aquéllas palabras:

«¡Oh moleras de sabios y pactistas; cuánta responsabilidad podríamos exigirnos sino supiéramos de antiguo cómo estais de vacías!»

Y tienen sobrada razón los coaligados para enfadarse por este rasgo de vanidad de D. Emilio.

Las gestiones que ahora se van á repetir cerca de él serán por tabla, des-

empeñándolas aquéllos posibilistas de provincias que, desoyendo la voz de su jefe, se han adherido á la coalición.

Pero sabido es que el Sr. Castelar considera inmediatamente separados de su partido á los que dan tales muestras de indisciplina y por consiguiente los mediadores empiezan por llevar los papeles mojados.

Nadie espera que esta segunda tentativa dé mejor resultado que la primera.

Van dulcificándose las asperezas en la cuestión de la candidatura fusionista por la circunscripción de Madrid.

Algunos comités que estaban dudosos han declarado ya su incondicional apoyo á la misma y de la pequeña algarada solo queda el propósito de los Sres. D. Zoilo Pérez y D. Ramón Sainz de sostener sus candidaturas, en frente de la del comité provincial, pero también con el carácter de adictas.

De aquí al día de las elecciones es fácil que cambien de parecer.

Pío Gil.

## El alma de Garibay

El editorial de *El Constitucional Dinástico* del jueves, comienza con una confesión preciosa que nos apresuramos á recoger sometiéndola á la consideración del partido. Dice que le amarga la necesidad de proseguir una polémica que no ha buscado, porque ha nacido de nuestra inesperada aparición en el estadio de la prensa.

Esto quiere decir en buen romance que si no hubiésemos nacido al mundo político, si hubiéramos dejado al colega con un monopolio que ejercía en daño del partido de que se decía órgano en la prensa, *El Constitucional Dinástico*, edición corregida y aumentada del Dr. Panglos, viviría aun en el mejor de los mundos posibles; pero como no ha sucedido así, como tiene quien remedie sus extravíos y mantenga á raya sus intemperancias, se ha visto en el caso, abandonando la bandera del partido, de abrir banderín de enganche para imaginarias candidaturas, cuya enunciación hace con el piadoso fin de introducir discordias entre nuestros amigos.

Nunca nos habríamos atrevido á creer que tan pronto confesase sus culpas el apreciable colega que, al cabo, después de tantos días de nebulosidades, presenta las cosas tal y como son.

*El Constitucional Dinástico*, si ha tomado la actitud rebelde que hoy mantie-

que tiene la hermosura de un angel y la timidez de una cándida doncella? Y ahora que soi la reina, y tenéis en vuestras manos la vida y la muerte de vuestros súbditos, ¿no tendreis un rasgo de clemencia hácia un desgraciado que no ha cometido otra falta más que la de adorar, y reunir todas las fuerzas de su alma para no espirar de gozo siempre que ha podido contemplar una de vuestras más insignificantes miradas?

—¡Yo también he necesitado emplear todos mis esfuerzos para apartar mis miradas de las tuyas! exclamó la reina por un movimiento poderoso que no pudo dominar; pero al instante, para borrar la impresión que hubiera podido producir en el ánimo de su camarista semejante confusión, añadió con tono severo é imponente.

Te prohibo pronunciar su nombre delante de mí, y si osas dejar escapar alguna queja, te mando que le digas de mi orden, que el día en que yo llegue á sospechar la causa de su pena, será condenado á un perpétuo destierro.

Pues bien, señora, echadme á mi también de vuestra presencia, pues sé ciertamente que no tendré el valor necesario para cumplir una orden tan severa, y en cuanto al desgraciado que no ha podido encontrar en vuestro corazón un sentimiento de compasión, podéis vos misma hacerle objeto de vuestra có-

ne, no ha sido porque haya disentido de la marcha del partido, ni estado en desacuerdo con sus soluciones, sino sola y exclusivamente porque EL LIBERAL ha venido al estadio de la prensa.

No sabe el colega la satisfacción que nos produce su confesión, porque preferimos que su enemiga recaiga contra nosotros, á verle en disidencia con el partido liberal.

Otra confesión no menos preciosa contiene el artículo que contestamos; la de que hay quienes han vuelto la espalda al señor Terol.

Demasiado sabe nuestro jefe, que hay quienes llamándose sus amigos, son enemigos del partido liberal, y esas amistades políticas hace tiempo las ha rehusado en bien de la política local, necesitada de hombres consecuentes, mas bien que de eternos perturbadores.

Y nosotros sabemos un poco más: y es que esos que *El Constitucional Dinástico* asegura que han abandonado al jefe local de los liberales alicantinos, solo lo han hecho por no prestarse éste á maquinaciones desleales contra la política que todos defendemos, por ser la del jefe del partido liberal español D. Práxedes Mateo Sagasta.

Otra cosa sabemos y sabe el colega, por más que aparente olvidarse de ella; que nuestro jefe rechaza la conducta que viene siguiendo, apesar de una y otra desautorización *El Constitucional Dinástico*, el cual, al ser también de los que le han vuelto la espalda, reconoce su sinrazón, en el hecho de venir un día y otro acatando su jefatura.

Bueno está el colega con esas pecaminosas insistencias y encendiendo una vela á San Miguel y otra al diablo.

Si su jefe es D. Rafael Terol, reconcíliese con el partido, y defienda y proclame con él y con el comité, la candidatura de D. Enrique Arroyo y D. Adrian Viudes, por la circunscripción de Alicante.

Mientras eso no haga el colega, anda perdido por esos trigos de Dios, sin jefe y sin ley, como el alma de Garibay,

## Sueltos políticos

Nuestros estimados colegas locales vienen uno y otro día ocupándose del señor Terol, llevándole al distrito A, trayéndole á la circunscripción, y dándole puesto en el distrito X.

Pero para que de una vez concluyan de hacer conjeturas, y para que lo sepa *El Constitucional Dinástico*, que aunque se titula *órgano del partido en la provincia*, nos pregunta en su número de ayer por cual distrito pre-

lera, pues se acerca á este sitio para escuchar vuestra sentencia y morir á vuestros pies.

A estas palabras pronunciadas con voz más fuerte para que se escuchasen desde fuera. Beltrán de Artois entró en el cuarto y cayó arrodillado á los pies de la reina. Hacía mucho tiempo que la joven camarista se apercibió que Roberto de Cabane había perdido por culpa suya el amor de la reina, y que la tiranía de este hombre se había hecho más insostenible que la de su mismo marido: doña Lamia no tardó en observar que los ojos de la princesa vagaban en una dulce melancolía cuya causa era Beltrán, joven de gallarda y simpática presencia, y cuando se decidió á hablar en su favor estaba persuadida de que la reina le amaba ya. No obstante el rubor bañó la frente de Juana, y su cólera iba á recaer indistintamente sobre los dos culpables, cuando se escuchó un ruido de pasos en el salón contiguo, y la voz de la gran Senescalca que hablaba con su hijo. La camarista se puso pálida como la muerte, Beltrán se creyó perdido; y solamente Juana con aquélla admirable sangre fría que jamás le abandonó en los momentos más difíciles de su vida, cojió á Beltrán y le ocultó entre los pliegues de la cortina que ocultaba su lecho, y en seguida hizo señas á D.<sup>a</sup> Lamia para que saliese á recibir á la gran Senescalca y á su hijo.  
 Pero antes de introducir en el cuarto de la

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL»

(5)

## CRIMENES CELEBRES

JUANA DE NAPOLES

1343-1352

pertarse en mi alma, una nueva existencia; he sido arrastrada, seducida por los ruegos, por las lágrimas, por la desesperación de un joven, por el vínculo que nos ligaba á su madre á la que siempre he mirado como á mi propia madre, la he amado... ¡Dios mío! Tan joven todavía y tener un pensamiento tan triste y doloroso! Qué pensamientos tan extraños vienen á mi mente; me parece que él no me ama ya, que jamás me amó, que la ambición, el interés, le han impulsado á fingir un sentimiento que jamás experimentó, yo misma siento un estremecimiento del que no puedo darme cuenta; su presencia y su mirada me turban, su voz me hace temblar, temo, y hubiera dado un año de mi juventud, por no haberle escuchado jamás.

Estas palabras parecían conmover á la joven confidente, hasta el fondo de su alma, su frente se cubrió de una mortal tristeza, bajó los ojos, y largo rato permaneció en esta ap-

titud, sin responder, mostrando de este modo más el dolor que la admiración, después levantando sosegadamente la cabeza, añadió:

—Jamás me hubiera determinado á aventurar un juicio tan severo respecto al hombre que mi soberana ha elevado sobre todos los demás, dignándose concederle una mirada de benevolencia; pero si Roberto de Cabane ha merecido reconvenciones de hjerza y de ingratitude, si tan cobardemente ha sido perjuro, será el último de los miserables, puesto que ha despreciado una dicha que miles hubieran pedido á Dios toda su vida. Yo sé de alguno que llora noche y día sin consuelo ni esperanza, que sufre y se consume con una enfermedad lenta y cruel, y que una palabra de piedad podría aun volverle á la vida, y esta palabra salía de los augustos labios de una soberana.

—Nada quiero escuchar, dijo Juana levantándose con prontitud; no quiero añadir un nuevo remordimiento á mi vida; la desgracia me ha seguido tanto en mi amor legítimo cuanto mi amor criminal. ¡Ay! En vano procuraré conjurar mi amargo destino; doblegaré mi frente sin murmurar, soy reina, quiero pues, dedicarme á hacer la felicidad de mis súbditos.

—¿Me prohibireis, señora, repuso doña Lamia con voz dulce y cariñosa, me prohibireis pronunciar en vuestra presencia el nombre de Beltrán de Ortois, de ese pobre joven

senta su candidatura nuestro querido jefe D. Rafael Terol, tenemos la satisfacción de manifestar que el candidato único adicto por Villena es D. Rafael Terol Maruenda; no siendo por el de Orihuela como han dicho algunos colegas, pues por este distrito se presenta como adicto D. Eduardo Romero Paz, nuestro distinguido correligionario, primer teniente de Alcalde de Madrid.

El conde de Vía-Manuel, candidato ortodoxo, que se presenta á luchar en el distrito de Dolores en frente de nuestro distinguido amigo Excmo. Sr. D. José de Granda González, tiene la pretensión de hacer creer á algunos de sus incautos amigos, que es el candidato que cuenta con la benevolencia del gobierno.

Como hemos dicho repetidas veces, el gobierno no tiene candidatos; pero verá con gran gusto el triunfo seguro del Sr. Granda, símbolo de la libertad en aquel distrito, no la del referido conde, afiliado á un partido cuya bandera está hecha girones, siendo el mayor de éstos el que se ha llevado consigo el ex-ministro de la Gobernación Sr. Romero Robledo.

Anteayer salió con dirección á Villajoyosa nuestro amigo y correligionario D. Federico Arredondo, que se presenta candidato á la diputación á Cortes por aquel distrito.

Durante la estancia del Sr. Arredondo en esta ciudad, ha visitado al señor barón de Mayals, recibiendo de él la promesa de que sus amigos de Viljojoyosa votarían su candidatura.

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la *Gaceta* noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su Augusta real familia continúan en la corte sin novedad.

Reales decretos aplicando la gracia de indulto á José Lorenzo, Joaquín Navarro y Grau, Miguel Sacristán Camarero y al soldado Fernando Cuadal Mario.

Otros de Guerra sobre personal y adquisición de material de Marina.

Otro jubilando á D. Leonardo de Ondarza.

Otros de Fomento sobre personal.

Real orden dejando sin efecto las elecciones de Alcántara.

Otra declarando también nulas las de Caldas de Montbuy.

Edictos de los alcaldes de Albate a, Sella y Agres.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Villajoyosa en el mes de febrero.

Telegramas

Insurrección de la Bulgaria

Constantinopla 25.—Las últimas noticias recibidas de la Bulgaria, dicen que ha estallado una insurrección contra el príncipe Alejandro.

Dícese que esta agitación obedece á los manejos de los agentes rusos mandados desde San Petersburgo. El gobierno bulgaro adopta enérgicas precauciones. Varios súbditos rusos han sido reducidos á prisión. El czar ha dirigido una nota al príncipe Alejandro.

Los sucesos de Lieja

Bruselas 25.—Continúan anunciando los telegramas que en Lieja no se ha restablecido la calma. Durante la noche última han ocurrido desórdenes en los arrabales.

Han salido 1.000 soldados con dirección á Lieja.

La huelga se vá extendiendo por la zona minera de esta ciudad. Continúa la alarma. Témesese una colisión entre los obreros y las tropas.

reina á estos dos personajes, que nuestros lectores han podido ver en la comitiva de Juana, cerca de la cabecera de Roberto, es preciso que refráramos, por qué circunstancias y con qué increíble rapidéz esta familia se elevó desde la última clase del pueblo, al primer rango de la corte.

Quando doña Catalina Violante, primera mujer de Roberto de Anjou, dió á luz á Carlos, que debió morir siendo duque de Calabria, se buscó una nodriza para el recién nacido entre las mujeres más hermosas del pueblo. Después de haber pasado revista á muchas, todas igualmente admirables de hermosura, la elección de la princesa recayó en una joven llamada Filippa, mujer de un pescador de Trápani y lavandera de oficio. Esta joven mientras lavaba ropa en una fuente tuvo extraños presentimientos; soñó que sería presentada en la corte, y que se casaría con un gran personaje, y que tendría todos los honores de una gran señora; de suerte, que cuando fué llamada al Palacio-Nuevo, fué estremada su alegría, y pensó que su sueño comenzaba á realizarse.

Filippa quedó instalada en la corte, y pocos meses después de haber empezado á alimentar al niño, fué viuda del pescador. En este tiempo, Raimundo de Cabane, mayor-domo de la casa del rey Carlos II, habiendo comprado un negro á los corsarios, le mandó bautizar y le dió su mismo nombre; viendo

Londres 25.—Dentro de breves días quedará resuelta la crisis. También se harán públicas las modificaciones introducidas por Mr. Gladstone á sus proyectos sobre Irlanda.

París 25.—Se ha prohibido el desembarque de algunas tropas que regresan del Tonkin. Continúa la impresión de la derrota sufrida por los franceses en Madagascar.

Ecos locales

En el tren-correo de anoche llegó á esta capital el señor marqués del Rioflorida que, en unión del Sr. Arroyo, presenta su candidatura por esta circunscripción, siendo como decimos en otro lugar, muy á satisfacción de todos los comités que han proclamado su candidatura.

En el tren-correo de ayer llegaron nuestros distinguidos amigos y correligionarios excelentísimo Sr. D. José de Granda González y D. Enrique Arroyo y Rodríguez, candidatos por el distrito de Dolores y esta circunscripción respectivamente, y á los que apoyan con entusiasmo los comités y los liberales monárquicos de todas las procedencias.

Los *Boletines oficiales* de las tres provincias que comprende el territorio de esta Audiencia, anunciarán uno de estos días los exámenes ordinarios de los aspirantes á procuradores, que deben verificarse en la segunda mitad del próximo mes de mayo. Se dirá el plazo que tendrán los interesados para presentar sus solicitudes documentadas.

Por lo que pueda interesar á los dueños de viñas, creemos conveniente reproducir las líneas que siguen, publicadas por un colega:

«Los experimentos hechos en el Sur de Rusia, sembrando cañamo alrededor de los viñedos atacados de filoxera, han dado los mejores resultados; los insectos, atraídos por el fuerte olor del cañamo, acuden á él, especialmente á la raíz de la planta, que ha probado ser un veneno activo contra la filoxera. Como se han hecho repetidos experimentos, con resultados satisfactorios todos, se comprende que la planta del cañamo es eficaz é infalible para destruir la filoxera.»

En el tren-correo de ayer tarde salió para Albacete, donde piensa fijar su residencia, el señor D. José Esteban Quiles, magistrado que ha sido de esta Audiencia y que ha obtenido la jubilación.

Se nos asegura que va por los establecimientos de esta ciudad un sujeto, que tomando el nombre de personas conocidas, retira géneros que luego no hay quien pague.

Recomendamos á la policía á tan aprovechado industrial.

Ante la sección primera de la Audiencia se efectuó ayer el juicio oral y público de la causa seguida contra el pedáneo de Tabarca, su hijo, su esposa y dos vecinos de la isla, por desobediencia grave á una orden del señor gobernador y coacciones.

Los hechos tuvieron lugar en agosto del año último, durante la epidemia, con motivo de la llegada á Tabarca de la familia del capitán de infantería D. Miguel Manzanaro, provista de todos los documentos que prescribían las disposiciones sanitarias, cuya familia fué rechazada de la isla.

Defendió á los procesados el letrado D. Emilio Senante, en un excelente discurso.

En la sección de Fomento de esta provincia se ha recibido el título de licenciado en me-

que no le faltaba destreza é inteligencia, le nombró jefe de la cocina del rey.

Raimundo partió á la guerra, y el negro, que, durante la ausencia de su protector quedó en la corte, supo manejarse de tal manera que en poco tiempo compró tierras, casas, quintas, vajillas de plata, oro y caballos; de modo que podía rivalizar con los barones mas importantes del reino; como gradualmente iba siendo cada día mas querido de la familia real, pasó desde jefe de cocina á ser guarda ropa del rey.

La nodriza por su parte también se había conquistado el afecto de sus señores, los cuáles para recompensar los desvelos que había prodigado al niño, la princesa la casó con el negro, y por regalo de nupcias le hicieron caballero.

Desde esta fecha, Raimundo de Cabane y Filippa la lavandera, llegaron á esta altura con tal rapidéz, que nadie pudo poner en duda su influencia en la corte.

Después de la muerte de doña Violante, la afortunada lavandera llegó á ser amiga de doña Lamia, esposa de Roberto, la cual hemos dado á conocer á nuestros lectores al empezar la presente historia.

Carlos, su hijo de leche, la quería como á una madre, y llegó á ser sucesivamente la confidente de sus dos mujeres, y en particular de la segunda, María de Valois, y como la antigua camarera llegó á conocer por fin

dicina y cirugía de D. José Zeron y García, residente en Orihuela.

D. Francisco Ucio, profesor de música, se ha ofrecido galantemente á enseñar gratis á algunos acogidos en el hospicio, con el objeto de que puedan formar parte de las músicas militares.

El próximo domingo á las tres de la tarde celebrarán una reunión en el teatro Español, los partidos progresista democrático y republicano autonomista, para tratar de la coalición y asuntos electorales.

Ecos de los pueblos

Cox 23 marzo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.  
En el día 21 de los corrientes y entre cuatro y cinco horas de su tarde, le fué dada posesión de cura propio de esta parroquial iglesia á don Constantino Bañón que en la actualidad se hallaba desempeñando dicho curato en carácter de economo.

Este señor desde su casa curato fué acompañado á la iglesia por la mayoría de sus feligreses, autoridades de este pueblo y notario de la villa de Callosa de Segura D. José Mora Rivera, el que dió fé de cuantas ceremonias se practicaron desde la llegada á la puerta del Santísimo hasta su terminación, pero una de las que en dicha iglesia tuvo lugar, lo fué el echar á la calle por el Sr. Bañón á tres de los concurrentes, figurando entre éstos D. Manuel Candel Núñez; al terminar el acto y salir á la calle D. Constantino Bañón, quiso demostrar al público su alegría tirando unas cuantas monedas al aire que fueron cojidas, como es consiguiente, por varios muchachos, solemnizando el acto la banda de música de este pueblo con un bonito pasodoble que fueron tocando hasta la casa del Sr. Bañón, el cual ya tenía preparado un gran refresco á fin de obsequiar á la comitiva que se dignó acompañarle.

Rogando á V. se sirva insertar en las columnas de su periódico lo anteriormente inserto, de lo cual le quedará sumamente agradecido S. S. Q. B. S. M.,

F. V.

Lorcha 23 de marzo de 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.  
Muy señor mio: A las ocho horas de la noche del 22, fué herido gravemente el primer teniente de alcalde de esta villa, D. Francisco Cloquell Roca, nuestro liberal amigo, por cuatro ó seis disparos de arma de fuego á quemarropa.

El juez municipal practica las primeras diligencias de este crimen (premeditado sin la menor duda), y se dice haberse dado por dicho juez, conocimiento al de instrucción del partido, omitiendo ser el herido la segunda autoridad local.

Los asesinos, según se comenta, son forasteros y desconocidos.

También se estraña que por el señor alcalde, no se haya dado conocimiento al señor gobernador civil.

En el pueblo todo es luto, confusión y lágrimas, empero dando gracias á la Divina Providencia de haber librado la vida nuestro querido y liberal amigo de los traidores asesinos.

Tiene el honor de repetirse de V. su más afectísimo S. S. Q. B. S. M.,

El Corresponsal.

Muro 24 de marzo 1886

Sr. Director de EL LIBERAL.  
Muy señor mio: Terminaron ya en esta villa las elecciones municipales sin que haya ha-

los usos y costumbres de la corte, al nacimiento de Juana y su hermana fué nombrada su aya y directora, y esto dió ocasión á que á Raimundo le nombrasen mayordomo. En fin, María de Valois, á la hora de su muerte, le recomendó las dos jóvenes princesas, publicándole las mirase como á sus hijos; y la ilustre lavandera, honrada en lo sucesivo, como madre de la heredera del trono de Nápoles, tuvo poder para hacer nombrar á su marido gran Senescal, uno de los siete cargos mayores del reino, y caballeros á sus tres hijos.

Raimundo de Cabane fué enterrado como rey, en un sepulcro de mármol, en la iglesia del Santo Sacramento, y dos de sus hijos, fueron bien pronto á reunirsele.

El tercero, llamado Roberto joven de una fuerza y belleza extraordinarias, habiendo abandonado el traje eclesiástico, fué á su vez nombrado mayordomo, y las dos hijas de su hermano mayor, se casaron la una con el conde de Terlizzi, y la otra con el de Moncone.

En este estado se ha laban las cosas, y el poder de la gran Senescala, parecía asegurado para siempre, cuando un acontecimiento inesperado, vino de repente á bambolear su crédito, y á hacer que faltase poco, para que se hundiese en un día el grande edificio de su fortuna, minado ya por su base, y trabajosamente levantado piedra á piedra, con tanta paciencia y lentitud.

bido que lamentar incidente alguno desagradable.

Dentro de breves días, se constituirá el nuevo ayuntamiento y se procederá á la elección de cargos, para los que se indican los señores siguientes: Alcalde, D. José Vicente Gonzálbes.—Primer teniente, D. Vicente Ramón Abad.—Segundo, D. Camilo Jover Senabre y para síndico, D. Rafael Gonzálbes Pérez.

Si así se lleva á efecto, el nuevo ayuntamiento merecerá bien de este vecindario, puesto que todas las personas indicadas son de respetabilidad y posición social, y han demostrado en diferentes ocasiones su idoneidad para cualquier cargo que se les ha confiado, especialmente el Sr. D. Vicente Ramón Abad quien en las distintas ocasiones que ha desempeñado el de juez municipal, ha demostrado su rectitud, inteligencia y celo, dedicándose con predilección al exterminio del bandolerismo, que, por desgracia, deja sentir sus desastrosos efectos en esta comarca.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Las personas capturadas por la guardia civil como presuntos autores del robo cometido en Benasau á D. Francisco Ramón, de que ya dimos cuenta á nuestros lectores, son Joaquín Bravo Pico, Hipólito Pérez y otros tres más.

Uno de ellos es licenciado de presidio por causa que se le formó por robo también á dicho señor.

El timador que va recorriendo las escuelas de esta provincia, de quien ya nos hemos ocupado en otra ocasión, ha estado en Alcoy, en donde logró sorprender á algunos de los maestros, si bien no á todos.

Parece ser que ahora no toma ya el nombre de una viuda de un profesor de instrucción de esta capital, sino el de otra de la provincia de Murcia.

Sobre el particular debemos decir á nuestro apreciable colega *El Serpis*, que ese timador no tiene relación alguna con ningún centro oficial.

Según dice *El Oriolano*, ya han parecido aquéllas 3,096 pesetas que se extraviaron en aquél municipio durante la administración de los husares, y el ayuntamiento de aquella localidad trata de destinarlas á alguna obra de mejora en la población.

El referido colega opina que debieran invertirse en construir una fuente en *La Gloria*, figurando un *gato* vomitando agua.

No nos parece mal el pensamiento, solo que el agua que saliese de tal *gato*, había de ser sucia, y que oliese á *chanchullos*.

Nuestro estimado amigo particular D. Felix Courras, ingeniero de la vía-ferrea de Alicante á Murcia, ha accedido á las peticiones del señor alcalde de Orihuela, para que se plante un jardín en la estación de aquélla ciudad, y al efecto ha dispuesto aquél señor que se empiecen desde luego las obras.

Ha tomado posesión de su cargo el administrador de la Aduana de Altea, D. Pedro Palacios,

Por el ministerio de la Gobernación se ha desestimado el recurso de alzada interpuesto por el ayuntamiento de Penáguila contra una providencia del gobernador reponiendo á don Elías Moltó en el cargo de médico de aquél pueblo, separado injustamente por dicha corporación.

La brusca aparición del hermano Roberto, que había seguido á la corte de Roma á su joven discípulo, destinada desde la infancia á ser esposo de Juana, vino á interponerse en los designios de la ilustre lavandera, amenazando seriamente su porvenir.

No tardó el religioso en comprender, que en tanto que la gran senescala continuase en la corte, no sería Andrés más que el esclavo y tal vez la víctima de la mujer; así es, que todos los pensamientos del hermano de Roberto, se encaminaron sordamente hácia un solo objeto, á alejar á la ilustre lavandera, ó á neutralizar su influencia.

El preceptor del príncipe, el aya de la heredera del trono, se echaron rápidamente una mirada fria, clara y penetrante, cruzándose despues las demás como dos relámpagos de odio y de venganza. Conociendo enseguida la Catanesa, que su corazón había sido comprendido, y no teniendo valor para luchar abiertamente contra este hombre, concibió el proyecto de asegurar su vacilante dominación, por medio de la corrupción y del libertinaje, introduciendo lentamente en el corazón de su discípula, el veneno del vicio, irritando con deseos precoces, su juvenil imaginación, inspirándole hácia su marido una pasión invencible, rodeando á la pobre joven de mujeres perdidas, colocando particularmente á su lado, á la linda y seductora doña Lamia, y prostituyéndola á su hijo, pa-

Correo de Madrid

Madrid 25 marzo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Querido director: A medida que se va acercando la época de las elecciones, es mayor el movimiento, la ansiedad y los temores de los candidatos; las peticiones se suceden, las reclamaciones llegan á cada momento y algunos que se encontraban ó creían encontrarse en muy buena posición electoralmente hablando, se encuentran de pronto que les sucede lo que á la lechera de la fábula, y por consiguiente, están de muy mal humor.

Ahora se va empezando á ver que la sinceridad electoral es un hecho, y como tal y completamente nuevo en este país, aturde y sorprende á elegidos y á electores.

Anteanoche se realizó en el círculo liberal dinástico la fusión de los tres comités liberales representantes de las antiguas fracciones que hoy constituyen el partido liberal.

Revisió el acto verdadera importancia y reinó gran entusiasmo, acordando apoyar in condicionalmente la candidatura adicta, como si se tratara de un solo candidato.

La junta directiva quedó constituida en la siguiente forma:

Presidente honorario: Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta.

Presidente: Excmo. Sr. D. Gaspar Núñez de Arce.

Vice-presidentes: D. Julián Beruete.—Don Román Laá.—D. Eduardo Echegaray.—Don Antonio Gómez.—D. Inocente del Pozo.—D. Juan Escobar.

Secretario general: D. Eugenio Cembrain España.

Este buen ejemplo de armonía y de unión merece ser imitado por todos los amantes de la disciplina en los partidos.

Para terminar estos ligerísimos apuntes de elecciones, añadiré que los trabajos de los heterodoxos, van pareciéndose á los esfuerzos gigantescos de los titanes, pues no solo quieren mover el cuerpo electoral madrileño, sino el de toda España.

Sus aliados los izquierdistas, gente de buena pasta continua asustados ante la actividad febril de sus husares, y á la fecha llevan reunidas media docena de firmas recogidas entre el camarero que les sirve el café y el aguador que les surte de agua. En una palabra, trabajando como para el emperador de China.

La coalición republicana continua adoptando acuerdo sobre acuerdo. Ayer se reunió la junta del partido demócrata-progresista, acordando dirigir á los comités de provincias una explicación amplia sobre el alcance y significación de la inteligencia; la cual sigue en Madrid mucho más firme que en provincias. Prueba de esto es el siguiente telegrama publicado por *El Globo*:

Barcelona 22.—El comité provincial orgánico publicará manifiesto contra las bases de la coalición Ferrer Fajés.

Siguen los disgustos entre carlistas íntegros católicos y mestizos. En la última reunión de los primeros verificada en casa del Sr. Nocedal, se acordó escribir una carta al Sr. Duque de Madrid para que atenuase las ordenes dadas al Sr. Navarro Villoslada.

La honrosa actividad que viene desarrollando el Sr. Camacho, se ha traducido nuevamente en la reforma, por la cual se establece en las reclamaciones judiciales contra el Estado, un procedimiento previo que equivale al juicio de conciliación de los pleitos entre particulares.

Con este nuevo é importante adelanto, los litigios y reclamaciones contra el Estado, quedan reducidos á aquellos casos en que la Administración crea dudosa la pretensión del interesado.

Una noticia de interés general.

La compañía de los tranvías del Norte, convoca á sus accionistas á asamblea general extraordinaria el 6 de abril próximo en sus oficinas, calle de Santa Engracia, 17, Madrid. En dicha reunión se discutirán: La aprobación de los actos ejecutados hasta la fecha de la reunión y cuentas del balance. Nominación del gerente y del Consejo de Administración. Reforma de los estatutos y determinación de si la compañía debe disolverse ó fusionarse con otras de su misma índole.

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Indultos á favor de Manuel Callejo, Domingo Vanadacho y Saturnino Menor.

Guerra.—Varios ascensos y traslados.

Marina.—Indultos á favor de Eduardo Gallego (sargento), Juan Rivera (cabo de cañón) y Cristóbal Cabo Rosado.

Gobernación.—Real decreto admitiendo la dimisión del oficial primero D. Nicanor Fernández Gallardo.

Fomento.—Real orden disponiendo se provea por concurso una plaza de oficial del archivo general de Indias de Sevilla.

Bolsín: 4 por 100 perpétuo, 59,45 fin de mes.

El día lluvioso.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Ha aparecido el nuevo Anuario de Comercio que publica la importante casa editorial

de D. Carlos Bailly-Bailliere. Dicho Anuario conocido ya por los notables antecedentes que contiene, ha sido ampliado con nuevas é interesantes noticias, hasta el punto de hacerle tesoro indispensable para la propaganda del comercio é industria.

La obra en cuestión forma un elegante volumen de 3.000 páginas que contienen 500.000 señas próximamente. Apesar de que el Anuario de Bailly-Bailliere es análogo á los que ven la luz en el extranjero, su coste es solo de 20 pesetas, precio insignificante si se atiende á su indispensable utilidad.

De aquí y allí

Des proporciones

Horrorizan las físicas aunque tienen su valor comercial en los puestos de feria.

Pero á mí me tienen sin cuidado las desproporciones físicas, porque además de ser muy guapo yo y mis facciones unas señas de cédula personal, (todo por lo regular) no me llaman la atención como á otros que se preocupan mucho de si hay jorobados y mocos.

Lo que hay es que yo no puedo avenirme con facilidad á que se llamen proporciones á los casamientos ventajosos, porque si hay ventaja para uno de los cónyuges, hay también des-proporción para el otro.

Y lo que hay es que, así como se conoce la profesión de casamenteros que se dedican á dar incremento á la *cofradía*, se dan sujetos que labran su dicha y la ajena buscando á los amigos y amigas, ó parientes, una *buen proporción* que, por el hecho de no serlo realmente, entra en la categoría de las des-proporciones.

Que es lo que nos proponíamos demostrar. Principalmente yo.

Diálogos de la clase:

—Ya ves qué tonterías las de Pánfila, no aceptar los ofrecimientos de D. José; un hombre tan bien acomodado.

—Despreciar esa proporción.

—Sepa usted, mi señorita doña Toribia, que mi niña es tonta de capirote.

—¿Su niña de usted? ¡imposible! será de botinero ó de retinto; pero de capirote *nunca*.

—Pues lo es, porque, lo que yo le digo: una chica como tú, y un chico como él, sois dos chicos...

—Conformes.

—Pues bien; él es un trabajador; cierto que gana poco y que ahora está mal, no tiene ni de dónde le venga... pero...

—Sí, con el tiempo.

—Claro, con el tiempo, ya vería usted; pues, nada, que desperdicia las proporciones y no quiere convencerse de que, «el hombre cuando quiere, y la mujer cuando puede.»

Por eso de que es usted una proporción, si cae como candidato en una casa, ya le han partido á usted.

Se llega á ser *victimo* de la familia de la joven para la cual es uno proporcionado.

Hay una población en España donde es muy frecuente la caza del marido.

Yo viví algún tiempo en ella y no pasé peligros porque estaba ya casado; pero algunos de mis amigos sufrían mucho.

Uno de ellos llegó á contraer compromisos excesivamente formales con una muchacha, en menos de dos días, y en once meses no consiguió romper las relaciones.

El día que tronó con la chica estaba tan contento que envió una murga á casa de la ex novia.

De otro sé que no sabiendo cómo deshacerse de la niña, y después del vulgar recurso de fingir anónimos, discurrió una provechosa diablura.

Repartió prospectos y publicó anuncios en los que se decía que el padre de su novia tenía una agencia para proporcionar destinos á precios reducidos.

La casa del presunto suegro se inundó de pretendientes, y durante una semana se rompieron por cientos los tiradores de campanilla.

A poco de esto mi amigo se declaró autor del chiste, y fué despedido con todos los honores consiguientes.

Pero se libró del matrimonio.

Hubo otro mozo que, no pudiendo tronar con su novia, comenzó á enamorarse á la suegra futura.

El papá, en ciernes, le observó.

—Caballero comprenderá Vd. que después de lo ocurrido, no puede Vd. volver á mi casa.

—Pero, señor mio, si aquí no ha pasado nada.

—Bueno, no importa; si esto es hoy, qué haría Vd. después de la boda?

El compromiso del caso es que nuestro hombre no podía explicar por qué había terminado con la novia.

Para justificarlo tuvo valor de decir:

—Hemos reñido... por rarezas de su padre.

Es, como ven ustedes, muy grave eso de parecer proporción á una mujer, á su familia, ó á los aficionados á proporcionar.

Por citas y otras mil cosas huyo de las proporciones, aunque no estoy en condiciones de que me echen el guante.

Porque nunca olvido lo que le ocurrió á un

caballero ruso que frecuentaba mucho una casa á donde yo iba de visita algunas veces.

Se enamoró de una de las chicas, que *tenia que ver* con un joven de la clase de estudiante de medicina.

Los padres, visto el amor slavo que se había colado por sus puertas, soñaban con el porvenir de su hija y pensaban en Cupido con traje de pieles.

Pero la niña estaba por el otro, como dicen las personas flamencas.

El ruso, que por excepción de la clase era tonto—excepción de la clase de rusos, no de la de maridos—propuso al estudiante llevarse á Rusia de secretario particular y médico á la vez.

El estudiante dió á la novia una clave para para acabar con todo.

Y la novia regaló al ruso un dulce que puso con sus deditos sonrosados en los labios del amante moscovita.

Y repitió la suerte tres días.

Al cuarto tronó el ruso con la chica, y no ha vuelto á parecer por la casa.

Le vi hace dos años, y le dije:

—¿Eh, Flamencowitch, ¿qué pasa? ¿Por qué tronó usted con la niña?

—Extravagancias suyas. Me purgaba todos los días y no me atreví á contraer una disenteria, en vez de un matrimonio.

Y tenia razón.

Manuel María Guerra.

Espectáculos

Teatro Principal

*El Pilluelo de París*, se puso en escena en la tarde de anteyar. La Sra. Conteeran que hizo el protagonista estuvo á gran altura, dándole un colorido, una expresión y una gracia como nunca habíamos visto.

Por la noche del mismo día se presentó por segunda vez *D. Alvaro*, que obtuvo la misma notable ejecución, que la primera vez. Esta es la obra que mejor ha hecho esta compañía.

*La escala de la vida*.—La preciosísima obra de Rodríguez Rubí, tuyo anoche en el Principal una interpretación muy notable por parte de todos los artistas que la ejecutaron. Las señoras Contreras, Casas y Revilla, y los señores Gimenez y Calvo rayaron á gran altura. No se puede decir ningún elogio de uno sin hacerlo extensivo á todos ellos, pues todos se esmeraron y bordaron con gran primor sus papeles.

En resumen la ejecución fué notable y así lo comprendió el público, que prodigó sus aplausos y llamó á los artistas tributándoles una verdadera ovación.

Nuestro colega *La Tarde*, quiere reanudar los ataques á nuestras apreciaciones teatrales, que no son sin duda de su gusto. Como estamos decididos á no entablar ciertas discusiones, solo le contestaremos con los conocidos versos.

Me dices que no te gustan los versos que yo escribí, mas pesadumbre tuviera si te gustaran á tí.

Teatro Circo

Con buen pié ha empezado la campaña de primavera el Circo. Cuatro llenos completísimos, ha habido en las cuatro funciones que lleva dadas, cosa que no es de extrañar, teniendo en cuenta la afición del público á esa clase de espectáculos y lo notable de la compañía.

Esta que se compone de artistas muy aplaudidos en los primeros Circos de Europa, llama mucho la atención del nuestro.

Principalmente el equilibrista Mr. Ivarz, con sus ejercicios sobre el trapecio, Miss. Adeline Samwell que monta admirablemente su preciosa yegua Gaydec, las preciosas hermanas Teresina, Sara, Encarnación, Clotilde y Eulalia que hacen notables ejercicios de fuerza y posiciones académicas de muy buen efecto, Micaela Alegría con sus caballos en libertad y la familia Nagles, son muy aplaudidos y con justicia.

No pocos aplausos conquista también el clown Pichel con sus ocurrencias que dice muchas veces en valenciano.

En la función de anoche debutó Mlle. Eloisa, que además de ser un buen tipo de hermosura, hace arriesgados y difíciles ejercicios gimnásticos los cuales merecieron calurosos aplausos del público.

Con todo esto y con la escogida sociedad que concurre al Circo, se pasan allí las veladas amenísimas.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 26 de Marzo de 1886

Barómetro . . . . .	764.02
Termómetro . . . . .	17.8
Viento . . . . .	S. E. Brisa
Atmósfera . . . . .	Nubes.
Mar . . . . .	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	19.0

Idem mínima durante la noche . . . . . 9.0  
Irradiación nocturna . . . . . " "  
Evaporación en milímetros . . . . . 1.14

Cambios

Cotización del día de ayer

Fechas.	Papel.	Dinero.	Obser.
Londres.....	90 d.		
París.....	8 d. v.	4.85 1/2	
Mar. Cette.		4.86	
Havre.....			
Madrid.....			
Barcelona..			
Cádiz.....		114	
Málaga.....		114	
Sevilla.....		114	
Valencia....			
Múrcia.....			
Orihuela....			

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

TEATRO PRINCIPAL.—De mala raza. —Alas ocho y media.

TEATRO CIRCO.—Gran función para hoy por la compañía ecuestre que dirige Mr. Alegría. —A las ocho y media.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Ruperto.  
SANTO DE MAÑANA.—San Sixto.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 26 (2 t.).—Ha fallecido la condesa de Chambord.

Ha llegado á Londres D. Cipriano del Mazo, nuevo embajador de España.

Inmediatamente presentará sin dificultad alguna sus credenciales de despedida al señor Rancés.

Madrid 26 (3.10 t.).—Sigue la oposición de algunos comités á votar la candidatura ministerial en Madrid.

Se encuentra enfermo Gladstone.

En Tarifa ninguna invasión.

En Pádua diez fallecimientos.

Madrid 26 (3.15 t.).—Los republicanos coagados han publicado un manifiesto diciendo que van á la lucha no con el propósito de vencer, sino con el de recontar sus fuerzas.

En la comisión elegida por la Cámara francesa para el estudio de los presupuestos, están en mayoría los amigos del gobierno.

Madrid 26 (4.15 t.).—El gobierno inglés ha declarado en las Camaras que el 8 de abril presentará Gladstone sus proyectos de reformas agrarias de Irlanda.

Definitivamente se celebrará el meeting republicano electoral.

Hablarán solo Pi y Margall, Salmerón y Figuerola.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 26 (6 t.).—Condesa Chambord dejado fortuna Carlos.

Agitación Bélgica tentativas dinamita. Té-mense conflictos.

Bolsa 59.40.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 26 (10.30 n.).—En el Consejo de ministros que ha presidido hoy la reina, el señor Sagasta ha hecho el acostumbrado resumen de política interior y exterior; despachándose después algunos asuntos de escasa importancia.

El ministro de Gracia y Justicia no asistió al Consejo por encontrarse enfermo. Tampoco asistió Montero.

En Lieja intentaron volar con dinamita el tren.

Carlos hereda Chambord.

Se ha confirmado que Rusia es contraria al arreglo convenido entre Turquía y Bulgaria.

Madrid 27 (12.15 m.).—A las diez y media ha terminado *meeting* romeristas é izquierdistas, celebrado en el teatro Real. Presidia Becerra. Concurrencia numerosísima.

Se leyó una carta del general López Domínguez y pronunciaron discursos los señores Becerra, Linares Rivas y Romero Robledo, haciendo declaraciones coalición, pñede considerarse como preliminar de la unión definitiva.

Siguen presentándose casos de cólera en Pádua, aunque sin adquirir gran desarrollo.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS

Jorge Juan, 11 y 13

# SECCION DE ANUNCIOS

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

## PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

## PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

**A. GUILLEN LOPEZ,**

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Gifos superiores.  
Ara-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajosa que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camas.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.  
Hachas.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicatas.  
Corta-frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.

Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Trincadores.  
Triángulos.  
Barrenas.  
Berbiquís.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornilladores.

## JARABE ANTI-ESCROFULOSO

TÓNICO RECONSTITUYENTE

Este precioso medicamento cuyo estudio y fórmula se debe á un distinguido médico de esta capital, sustituye con grandes ventajas al ACEITE DE HIGADO DE BACALAO para el tratamiento y curación del raquitismo, escrófulas, cloro-anemia, linfatismo, desarreglos del ménstruo y vicios de la sangre.

Dosis.—Para los adultos tres cucharadas grandes, detrás de cada comida. Para los niños menores de cinco años, tres cucharaditas de las de café. Se toma puro ó diluido en agua.

Precios 2 pesetas 50 céntimos frasco.

FARMACIA DE BELLIDO; PLAZA DE ISABEL II.

### TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

## PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GADDA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### FABRICA DE ESPEJOS

## DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, luvas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

### Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Lorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

### Fábrica de Naipes

J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 4, Madrid. Remesas á provincias.

### Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 8, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

### THE UNITED STEAMSHIP COMPANY

Vapor A. N. Hansen



Saldrá para el Havre el 30 del corriente, admitiendo carga para Paris-Berci. Para fletos diriirse á los Sres. Raymundo y compañía.

## CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España. Alicante Soler y todas las principales boticas.

### CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

## MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas. Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos. Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

## Almacenes de hierro y ferretería

DE

## HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante